

En el marco del programa Europa con los ciudadanos, las actividades previstas para el año 2010 estarán en sintonía con el Año Europeo de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social.

Las acciones van dirigidas a la ciudadanía navarra en general, pero específicamente a maestros de educación infantil y primaria, profesores de educación secundaria y bachillerato, pedagogos y orientadores así como profesores universitarios y alumnos interesados en la temática. También a profesionales de centros cívicos de ocio y tiempo libre, y gestores culturales.

El equipo científico responsable de esta iniciativa está formado por los investigadores del proyecto **Una educación para la comunicación y la cooperación social** (Proyectos I+D. MEC. Dirección General de Investigación. Referencia: SEJ2007-63070), dirigido por la profesora Concepción Naval.





Parlamento Cívico. Campus Universitario. Edificio Central 31009 Pamplona. España | T 948 425 600 | F 948 425 621 www.unav.es | parlamentocivico@unav.es

En diciembre de 2008 el Parlamento Europeo y el Consejo de Europa aprobaron el programa Europa con los ciudadanos para el período 2007-2013, con el fin de promover la ciudadanía europea activa



Este tipo de medidas responde a la expansión internacional de una convicción que defiende la necesidad de prestar más atención a los aspectos morales y cívicos de la vida humana y de la sociedad. Y cada vez más se considera a la educación como medio adecuado para promover una mejor convivencia ciudadana.

La democracia está bien cimentada cuando descansa sobre el concepto de participación cívica, que no puede ser vista como una realidad meramente procedimental. Lo importante no es participar por participar, como si fuera un juego, sino saber en qué se participa, por qué y para qué se implica alguien en actividades comunes que afectan a la vida del conjunto de la sociedad y para las que la colaboración personal es importante e insustituible.

Todas las instituciones sociales, también los Parlamentos, tienen un papel que jugar en el cultivo de los valores democráticos, para atender a esta asignatura pendiente de la sociedad actual: aprender a participar, entender qué significa acción social e implicarse en ella.

En el año 2010 se presenta la iniciativa Parlamento Cívico en la que colaboran el Parlamento de Navarra y la Universidad de Navarra, como un ámbito de reflexión sobre la importancia y necesidad de suscitar la participación social.

4 JUNIO 2010 12.30 DE LA MAÑANA PARLAMENTO DE NAVARRA

PAMPLONA

Mesa redonda

La tecnología, ¿factor de exclusión o elemento de relación y participación social?

Esta actividad pretende reflexionar sobre el papel que juegan las TIC en la creación o eliminación de barreras entre las personas, por motivos generacionales, económicos, sociales o culturales, así como debatir sobre los riesgos y las oportunidades de que la tecnología pueda ser, o no, un elemento de cohesión y participación social.

Apertura del acto y presentación del Parlamento Cívico

Ilma. Sra. Dña. Elena Torres Presidenta del Parlamento de Navarra

Excm. Sr. D. Ángel J. Gómez Montoro Rector de la Universidad de Navarra

Ilma. Sra. Dña. Concepción Naval Vicerrectora de la Universidad de Navarra

Ponentes

Prof. Petra M. Pérez Alonso Jeta Catedrática de Antropología de la Educación de la Universidad de Valencia

D. Rodrigo Zardoya Lapeña
Director de Fundación Dédalo
para la Sociedad de la Información, Tudela

Prof. Xavier Bringué Sala

Facultad de Comunicación de la Universidad de Navarra y Presidente del Comité Académico Asesor del Foro Generaciones Interactivas

Dos jóvenes